

Fecha: 28-04-2024  
 Medio: La Discusión  
 Supl.: La Discusión  
 Tipo: Noticia general

Pág.: 6  
 Cm2: 773,7  
 VPE: \$ 770.577

Tiraje: 3.500  
 Lectoría: Sin Datos  
 Favorabilidad:  No Definida

Título: Carabinero asesinado en Cañete se desempeñó durante 5 años en Comisaría de Quirihue

JUNTO A DOS COMPAÑEROS, FUERON EMBOSCADOS, FALLECIENDO DENTRO DE UNA PATRULLA INCENDIADA

# Carabinero asesinado en Cañete se desempeñó durante 5 años en Comisaría de Quirihue

**Ingresó el 1 de junio de 2010 a la Esfocar Santiago y su primera destinación fue en junio de 2011 a la 5ta. Comisaría Quirihue, en la Región de Ñuble.** En la Catedral se realizó una misa fúnebre por el descanso de los tres funcionarios asesinados.

**ANTONIETA MELEAN**  
 diario@ladiscusion.cl  
 FOTOS: LA DISCUSIÓN

**P**ara ayer, 27 de abril, Carabineros de Chile tenía programada una serie de actividades en todo el país y Ñuble para conmemorar su aniversario número 97. El día que debía ser de celebración y homenaje, comenzó con la fatal noticia del asesinato de tres carabineros al interior de una patrulla en Cañete, en la localidad de Antiquina, Región de Biobío.

Los hechos ocurrieron en la carretera, cuando los funcionarios realizaban labores de patrullaje. Habrían sido emboscados por un grupo armado. Fue Bomberos la entidad que encontró los cuerpos calcinados, mientras trataban de extinguir las llamas que consumían la unidad policial.

El general director de Carabineros, Ricardo Yáñez, condenó el crimen, que una vez más enluta a la institución. "Una vez más cargamos con el luto, con el peso de un cruel y vil asesinato. Fueron terriblemente asesinados tres carabineros que se encontraban cumpliendo y brindando seguridad en una zona, que sabemos que es compleja. Nuevamente nuestro aniversario se ve teñido por sangre, por quienes no dudan en asesinar a quienes nos cuidan. Estamos dolidos, profundamente acongojados por esto. Transmitimos nuestras condolencias a sus familias, a sus compañeros de trabajo", expresó.

La máxima autoridad de Carabineros de Chile sostuvo que personal se encuentra desplegado en la zona para realizar las pericias e investigación correspondiente para esclarecer el asesinato de los funcionarios.

"Ya mandamos gente, tenemos los mejores equipos trabajando en la investigación y vamos a seguir enviando más personal, porque esto no puede quedar impune. Matar a un carabinero es matar el alma de Chile. No tengo registro en mi historia de 38 años de servicio de la muerte de un carabinero, y no uno, tres asesinados de forma cruel el día de nuestro aniversario", dijo.

Yáñez advirtió que "esto no fue casual, no fue al azar. Basta ya y hasta cuándo. De una vez por todas, lo único que hacemos es luchar por la seguridad de nuestros compatriotas".

## Mártires

Los carabineros fueron identificados como el cabo 1° Sergio Antonio Arévalo Lobo (34), cabo 1° Misael

Magdiel Vidal Cid (30), y el sargento 1° Carlos José Cisterna Navarro (43). Todos formaban parte de la Cuarta Comisaría de Control de Orden Público de Los Álamos.

El cabo 1° Arévalo Lobo era oriundo de la comuna de Lebu, casado y deja a una niña de un año de edad. Tenía 14 años y 10 meses de servicio en Carabineros de Chile.

Ingresó el 1 de junio de 2010 a la Esfocar Santiago y su primera destinación fue en junio de 2011 a la 5ta. Comisaría Quirihue, en la región de Ñuble; y en enero de 2016

llegó a la 4ta Comisaría COP "Los Álamos", donde se desempeñó hasta la actualidad.

En pocos meses recibió su primera felicitación en su hoja de vida por su "Alto grado de profesionalismo, preocupación y compromiso" al lograr la detención de un sujeto que mantenía en su poder municiones de distinto calibre, hecho registrado en agosto de 2016. En noviembre de 2018 recibió una segunda felicitación por su alto grado de profesionalismo en un procedimiento por cortes de ruta y ataque con armas de fuego. En

El cabo 1° Arévalo Lobo era oriundo de la comuna de Lebu, casado y deja a una niña de un año de edad.

marzo de 2019, recibió una tercera felicitación por su "alto grado de profesionalismo y espíritu de cuerpo", al participar en la recuperación de ganado sustraído en un delito de abigeato. En septiembre de 2022, fue nuevamente felicitado por su "Alto grado de profesionalismo, eficacia, compromiso y entrega".

Tenía cursos de control de orden público, además del curso de estrategias y tácticas policiales en operaciones rurales. Junto al curso de técnicas de procedimiento y operaciones policiales, siendo capacitado



Fecha: 28-04-2024  
 Medio: La Discusión  
 Supl. : La Discusión  
 Tipo: Noticia general

Pág. : 7  
 Cm2: 718,5  
 VPE: \$ 715.586

Tiraje: 3.500  
 Lectoría: Sin Datos  
 Favorabilidad:  No Definida

Título: **Carabinero asesinado en Cañete se desempeñó durante 5 años en Comisaría de Quirihue**



en derechos humanos y técnicas de intervención policial.

Por su parte, el cabo 1° Vidal nació en Concepción, estaba casado y era padre de un niño de 3 años de edad. Tenía 11 años y 3 meses de servicio en la institución.

Su primera destinación fue la 54ª Comisaría Huechuraba y en marzo de 2016 llegó a la 4ª Comisaría COP "Los Álamos" de la Zona Araucanía Control Orden Público, donde se desempeñó hasta la actualidad. En septiembre de 2022 recibió una felicitación por su "Alto grado de profesionalismo, eficacia, compromiso y entrega".

En tanto, el sargento 1° Cisterna nació en Lebu, deja un hijo de 6 años. Tenía 24 años 7 meses de servicio en Carabineros de Chile.

Ingresó a la institución el 1 de octubre de 1999 a la Esfocar Grupo Temuco, región de La Araucanía. Sus primeras destinaciones fueron la 2ª Comisaría de Collipulli y la ex Tenencia de Ercilla, para luego, en agosto de 2005, ser parte de la ex-Subcomisaría de Fuerzas Especiales Malleco. En 2011, llegó al Retén Curaco, en Collipulli.

En junio de 2013 dejó La Araucanía y llegó a la Región del Bío Bío, a la 2ª Comisaría de Lebu y en enero de 2016, comenzó a ser parte de la 4ª Comisaría COP "Los Álamos", de la Zona Araucanía Control Orden Público, unidad donde se desempeñó hasta la actualidad.

Recibió una felicitación en su hoja de vida por su "Alto grado de profesionalismo" al repeler en septiembre de 2016 un ataque de 15 individuos armados, los que ingresaron a un fundo en la comuna de Contulmo y atacaron a personal forestal. Su último ascenso, al grado de Sargento 1ro, se registró en mayo de 2022.

Además, contaba con cursos de estrategia y tácticas policiales de operaciones rurales, también

el curso de técnicas y tácticas de operaciones policiales, además fue capacitado en derechos humanos y técnicas de intervención policial el año 2023.

#### Misa en Chillán

Lo que estaba organizado como una celebración por los 97 años de vida de Carabineros de Chile se convirtió en las últimas horas en una misa fúnebre por el descanso de los tres funcionarios asesinados la madrugada de este sábado en Cañete.

La celebración programada en la Catedral de Chillán con motivo de los 97 años de la institución se convirtió finalmente en una misa en donde se oró por los carabineros abatidos. En ella participaron las principales autoridades regionales, incluyendo a la general María Teresa Araya, jefa de la Zona Nuble, visiblemente afectada por los hechos. Tras la misa se había organizado un desfile, el que fue suspendido al igual que el resto de las actividades celebrativas. Además, el Gobierno declaró tres días de duelo.

En su homilía, el obispo de Chillán, Sergio Pérez de Arce, indicó: "nos habíamos reunido para celebrar los 97 años de vida, pero esta misa se hace más profunda en el dolor que nos embarga. Esto nos hace cambiar los planes, no solo los de este día. Yo incluso tenía una homilía preparada, pero este acontecimiento terrible, violento e inhumano nos cambia los planes. Pero también tenemos que cambiar en el país, en la manera en que convivimos, en la manera en que nos relacionamos, en las disputas políticas, familiares, inclusive. Esto debe ser un remezón que nos lleve a ponernos de acuerdo para enfrentar estas situaciones tan dolorosas".

El obispo instó a los Carabineros a seguir trabajando por la patria y pidió a las autoridades celeridad

para "pensar en cómo podemos provocar un mejor ambiente y un clima de acuerdo".

La general María Teresa raya dijo entre lágrimas: "no tengo palabras para expresar todo el sentimiento que tenemos. Sabemos que tenemos que seguir adelante. Nosotros queremos paz, tranquilidad, un país en democracia y estas cosas nos duelen. El 27 de abril es un día muy importante para nosotros y para las personas. Nosotros vamos a seguir haciendo nuestro trabajo porque la resiliencia que hay institucionalmente es suficiente para seguir caminando. Conversamos con nuestro general director a las dos de la mañana para justamente esclarecer la situación que vivieron nuestros camaradas; es un momento difícil, pero vamos a seguir adelante por nuestro país".

El delegado Anwar Farrán agregó: "este atentado golpea al país en general, es el más cruento que ha sufrido Carabineros en su historia, como lo ha dicho el Presidente Gabriel Boric, no se escatimarán esfuerzos para poner tras las rejas a estos criminales. No solo es un golpe a Carabineros, sino que al país en general".

Por su parte, el gobernador Oscar Crisóstomo precisó: "son muchos los sentimientos, primero el reconocimiento a Carabineros, pero también mucho dolor por este ataque completamente planificado. Es complejo no solo para la institución, sino que para nuestro país. Aquí hay una clara intención de generar miedo en la sociedad y eso se llama terrorismo, algo que no podemos aceptar. Conuerdo con las palabras del obispo cuando decía que ya basta de decir, sino que hay que hacer. Le pedimos a quienes tienen responsabilidad de tomar decisiones en el Congreso aunar voluntades. No es posible que estemos preocupados de

La celebración programada en la Catedral de Chillán con motivo de los 97 años de la institución se convirtió finalmente en una misa en donde se oró por los carabineros abatidos.

### "El duelo es terrible"

El alcalde de Chillán, Camilo Benavente, también tuvo palabras tras la misa. "El duelo es terrible en este contexto aniversario. Es una situación violenta desde el punto de vista humano; hay que tomar decisiones políticas. Cosas como estas tienen dimensiones inesperadas que conllevan otras muy complejas, y llamamos a que las decisiones sean tomadas para que los sectores complejos como el norte o La Araucanía y Bío Bío sean atendidos como corresponde".

la pelea chica. Hay doce proyectos de ley en materia de seguridad en el Congreso y pedimos que se les pongan urgencia para poner en el centro la seguridad pública. Hago un llamado a cuidar el tono y sacar estos doce proyectos de ley".